



Foto: APCOA

Am Flughafen Graz ist jetzt die Infrastruktur der Parkieranlagen erneuert worden. Unter anderem wird automatische Kennzeichenerfassung genutzt.

APCOA

Flughafen Graz führt innovatives digitales Parksystem ein

Seit Anfang März ist am Flughafen Graz ein neues System zur einfachen Vorreservierung von Parkplätzen in Betrieb. Reisende sollen damit schneller zum Terminal gelangen. Ziel ist es, die An- und Abreisezeiten zu reduzieren und dem Kunden das Handling mit Parktickets zu ersparen.

Reisende können am Flughafen Graz seit März per Online-Buchung einen Parkplatz bestellen und bezahlen. Beim Parken selbst nutzt der Flughafen jetzt ein neu installiertes Kennzeichenerfassungssystem. Damit wird die Zu- und Abfahrt zum Parkplatz innerhalb des gebuchten Zeitraumes möglich gemacht, ohne dass Nutzer ein weiteres Ticket ziehen müssen. Die Schranken an den Zufahrten öffnen dabei automatisch. Stammkunden können ihr Profil auf der Plattform registrieren, um künftige Buchungen schneller abzuwickeln. „Es ist uns ein Anliegen, mit unserem Serviceangebot stets den aktuellen Anforderungen unserer Kundinnen und Kunden zu entsprechen. Wir freuen uns, dass derzeit innovativste System in Zusammenarbeit mit unserem Kooperationspartner APCOA PARKING und ARIVO, einem Spezialisten für digitale Parksysteme, umgesetzt zu haben“, sagt Gerhard Widmann, Geschäftsführer des Flughafens Graz. Die Plattform ist aktuell unter

flughafen-graz.apcoa.at oder über die Seiten des Flughafens Graz zu erreichen.

PARK-SERVICE AUCH FÜR KURZPARKER

Auch für Kurzparker, die mit herkömmlichen Tickets einfahren, sollen durch das System große Vorteile in Hinblick auf die Benutzerfreundlichkeit entstehen. Bereits bezahlte Tickets werden anhand des Auto-kennzeichens des Nutzers an der Ausfahrt erkannt und die Schranke öffnet automatisch. So entfällt auch hier das Ticket-Handling bei der Ausfahrt. Durch die Kennzeichenerfassung ist sichergestellt, dass im Fall von Ticketverlust ein Ersatzticket ausgestellt werden kann.

APCOA PARKING gilt mit über 9.000 bewirtschafteten Standorten als einer der führenden Dienstleister im Bereich der Parkraumbewirtschaftung in Europa. Einer der rund 50 betreuten Flughäfen liegt in der österreichischen Stadt Graz. Partner ARIVO ist ein junges Grazer Unternehmen, das di-

gitale Parksysteme von der fortschrittlichen Kennzeichenerkennung bis hin zur kompletten Vermietungsplattform anbietet. Die Installation am Flughafen Graz ist mit insgesamt 17 Fahrspuren die bislang größte Installation des Unternehmens. Über mehr als 120 installierte Kameras für die Kennzeichenerkennung wird aktuell im Schnitt alle zehn Sekunden eine Parktransaktion abgewickelt.

„Das Projekt mit dem Flughafen Graz und APCOA PARKING war besonders spannend für uns. Eine Frequenz von über einer Millionen Passagiere pro Jahr bedeutet, dass auch öfter als 400.000 Mal ein Fahrzeug durch die Kennzeichenerkennung erfasst wird. Da ist Schnelligkeit und Zuverlässigkeit unseres Systems ein absolutes Muss“, so Dominik Wieser, Mitgründer von ARIVO. „Nach dem erfolgreichen Roll-out am Flughafen Graz sind weitere Installationen in Wien, Graz und Klagenfurt geplant“, sagt APCOA Österreich-Geschäftsführer Stefan Sadleder. ■